

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syaria'ah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin Banten" ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 31 Agustus 2019

**Titin Fatimah**  
NIM: 141401579

## ABSTRAK

Nama: **Titin Fatimah**, NIM: **141401579**, Judul Skripsi: “**Pengaruh Sistem Bagi Hasil Usaha Tangkap Ikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat** (Studi Nelayan Desa Lontar Tirtayasa Serang)”

Penelitian ini bertempat di Desa Lontar Kecamatan Tirtayasa Kabupaten Serang. Objek yang diteliti adalah masyarakat nelayan. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem bagi hasil usaha tangkap ikan terhadap kesejahteraan masyarakat nelayan desa Lontar dan juga untuk mengetahui perbedaan pendapatan bagi hasil sebelum dan sesudah menggunakan sistem bagi hasil.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka dapat diidentifikasi masalah dalam penelitian ini yaitu tentang pelaksanaan nelayan dengan sistem bagi hasil usaha tangkap ikan antara pemilik perahu dengan buruh nelayan yang dimana pembagiannya mempengaruhi kesejahteraan buruh nelayan untuk memenuhi kebutuhannya.

Adapun tujuan penelitian ini adalah 1) untuk mengetahui apakah sistem bagi hasil usaha tangkap ikan berpengaruh terhadap kesejahteraan nelayan desa Lontar Tirtayasa Serang. 2) untuk mengetahui seberapa besar pengaruh sistem bagi hasil usaha tangkap ikan terhadap kesejahteraan masyarakat nelayan Desa Lontar Tirtayasa Serang.

Pada penelitian ini menggunakan teknik *Simple Random Sampling* atau sampel acak dengan jumlah 93 responden. Dan menggunakan metode statistic deskriptif dengan pendekatan kuantitatif dengan menggunakan teknik pengumpulan data diantaranya: kuisioner, dokumentasi, wawancara, sumber data yang digunakan sebagai alat pengumpulan data yang digunakan yaitu primer dan sekunder dan analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah uji validitas, uji realibilitas, uji normalitas, analisis regresi linear sederhana, uji hipotesis dengan menggunakan uji t (parsial) dan uji f (simultan), koefisien korelasi, koefisien determinasi.

Berdasarkan analisis yang diperoleh dari uji hipotesis yang dilakukan dengan membandingkan t hitung dengan t tabel yang menunjukkan t hitung sebesar  $2.239 >$  dari t tabel sebesar  $1.696177$  dan tingkat signifikan  $0.019 < 0.05$  hal ini menunjukkan bahwa dengan demikian  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima, yang berarti bagi hasil mempunyai pengaruh secara positif terhadap kesejahteraan masyarakat. Angka koefisien determinasi yang dilakukan pada uji determinasi bisa dilihat dari nilai *R Square* yaitu sebesar  $0.317$  yang artinya menunjukkan bahwa “ sistem bagi hasil mempengaruhi kesejahteraan masyarakat sebesar  $31.7\%$  Adapun sisanya  $68.3\%$  dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak diteliti lebih dalam.

*Kata Kunci: Bagi Hasil, Usaha Tangkap Ikan, Kesejahteraan*



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**  
Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Tel. 0254-200323 Fax. 0254-  
200022

---

Nomor : Nota Dinas  
Lamp. : 1 (satu) Eksemplar  
Hal : **Ujian Munaqasyah**  
**a.n Titin Fatimah**  
**NIM : 141401579**

Kepada Yth  
Dekan Fakultas Ekonomi  
dan Bisnis Islam UIN  
“SMH” Banten  
di  
Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Titin Fatimah NIM: 141401579** Judul **Pengaruh Sistem Bagi Hasil Usaha Tangkap Ikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat (Studi Nelayan Desa Lontar Tirtayasa Serang)**. Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas perhatian, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 31 Agustus 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Budi Sudrajat, M.A**  
NIP. 19740307 200212 1 004

**Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E., M.M., M.Ak**  
NIP. 19740822 200501 2 003

**PENGARUH SISTEM BAGI HASIL USAHA TANGKAP  
IKAN TERHADAP KESEJAHTERAAN  
MASYARAKAT  
(STUDI NELAYAN DESA LONTAR TIRTAYASA SERANG)**

**Oleh:**

**Titin Fatimah**  
NIM: 141401579

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Budi Sudrajat, M.A**  
NIP. 19740307 200212 1 004

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak**  
NIP. 19740822 200501 2 003

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua  
Jurusan Ekonomi Syari'ah

**Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.S.I.**  
NIP. 19640212 199103 2 003

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak**  
NIP. 19740822 200501 2 003

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Nama: **Titin Fatimah**, NIM: **141401579**, Judul Skripsi: ***“Pengaruh Sistem Bagi Hasil Usaha Tangkap Ikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat”*** (Studi Nelayan Desa Lontar Tirtayasa Serang), telah di ujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 22 Oktober 2019. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 22 Oktober 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. Budi Sudrajat, M.A**

NIP. 19740307 200212 1 004

Penguji I

**Irmatul Hasanah, M.Si**

NIP. 1991408302019032021

Anggota

Penguji II

**Dr. Wazin, M.S.I**

NIP. 19630225 199003 1 005

Pembimbing I

**Dr. Dedi Sunardi, M.H**

NIP. 19800926 200901 1 007

Pembimbing II

**Dr. Budi Sudrajat, M.A**

NIP. 19740307 200212 1 004

**Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E., M.M., M.Ak**

NIP. 19740822 200501 2 003

## **PERSEMBAHAN**

**Skripsi ini kupersembahkan untuk kedua orangtuaku yang sangat aku sayangi Ayahanda Bulah dan Ibunda Jamah tercinta yang telah membesarkan, mendidiku dan mencurahkan kasih sayangnya hingga saat ini. Kakak dan adik beserta keluarga besar yang selalu mensupport. Serta sahabat-sahabat dan teman-teman yang memberikan dukungan.**

## MOTTO

**Jangan pernah ragu bahwa. Allah memberikan yang terbaik bagimu. Ketika masalah terasa berat bagimu, itu karena Dia percaya pada kemampuan mu.**

**“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.”**

**(QS Al-Insyirah: 6).**

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Titin Fatimah, dilahirkan di Kabupaten Serang Kabupaten Banten 17 Juni 1997, merupakan anak ke dua dari tiga bersaudara yang berasal dari pasangan suami istri Bapak Bulah dan Ibu Jamah. Penulis sekarang bertempat di Kampung Margiyasa Desa. Lontar 08/02 Kecamatan Tirtayasa Kabupaten Serang - Banten

Jenjang pendidikan yang penulis tempuh adalah SDN Lontar 1 lulus pada tahun 2008, MTS Ashabul Maimanah Sidayu Kebon lulus pada tahun 2011, setelah itu melanjutkan ke SMA Negeri 1 Tirtayasa lulus pada tahun 2014. Dan pada tahun 2014 sampai dengan penulisan skripsi ini, penulis masih terdaftar sebagai mahasiswa Program S1 Ekonomi Islam di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Universitas Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten

Selama menjadi mahasiswa, penulis juga aktif diorganisasi eksternal kampus di GAMSUT (Gerakan Mahasiswa Serang Utara).



## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat, rahmat, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunahnya sampai akhir zaman.

Berkat pertolongan Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul Pengaruh Sistem Bagi Hasil Usaha Tangkap Ikan Terhadap Kesejahteraan Masyarakat (Studi Nelayan Desa Lontar Tirtayasa Serang).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin terselesaikan tanpa adanya dukungan, bantuan, bimbingan, dan nasihat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Dengan penuh kerendahan hati, pada kesempatan ini perkenankan penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang tinggi kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.S.I. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk mengikuti kegiatan perkuliahan pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
3. Hj. Mukhlisotul jannah, S.E.M.M.M, Ak. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Surahman, M.E Sekretaris Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan dukungan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
5. Bapak DR. Budi Sudrajat, MA. Bapak Pembimbing I, dan ibu Hj. Mukhlisotul jannah, S.E.M.M.M,Ak. Pembimbing II, yang telah

memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya untuk membantu penulis dalam penulisan dan penyusunan skripsi.

6. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mendidik dan memberikan bekal ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
7. Kepada seluruh staf TU, pegawai perpustakaan, dan karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah banyak memberikan bantuannya kepada penulis selama masa studi.
8. Ayahanda Bulah dan ibu Jamah tercinta, beserta adinda dan kakanda yang selalu memberikan do’a, kasih sayang, motivasi, dukungan kepada penulis baik secara moral maupun materiil sehingga penulis mampu menyelesaikan studi.
9. Seluruh teman-teman dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per-satu yang telah memberikan do’a, motivasi, dukungan, serta bantuannya hingga terselesaikannya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih jauh dari sempurna karena keterbatasan pengetahuan dan pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh karena itu penulis mohon maaf apabila

terdapat banyak kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini.

Akhir kata penulis berharap semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini, menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi pembaca pada umumnya, serta menjadi salah satu penyumbang dan pelengkap ilmu pengetahuan.

Serang, Agustus 2019

Penulis

**Titin Fatimah**

141401579